

LABOR MUNICIPAL

UNA SESION SIN IMPORTANCIA, PERO LARGA

Hoy se inaugura la Biblioteca del jardín de Santo Domingo

Bajo la presidencia del señor Alcalde se reunió ayer la Comisión Municipal Permanente.

Se aprobó el acta de la sesión últimamente celebrada.

El Alcalde dice que antes de que dé principio la orden del día propone que conste en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte de don Enrique Lorca, hermano del concejal don José

Conformis.

La Corporación quedó enterada de las disposiciones insertas en el «Boletín Oficial» y «Gaceta de Madrid».

Se aprobaron los acuerdos adoptados por la Permanente en el mes de Septiembre último.

El Contador lee el resumen de Contabilidad del trimestre, manifestando que existen en Caja trescientas mil y pico de pesetas. Después dió lectura a las cuentas y pagos de la semana.

Ambos asuntos quedaron aprobados.

El escrito presentado por doña Carmen Medina reclamando al Padrón de Canales y bajadas de agua, fué favorablemente informado por la Comisión de Hacienda.

Se aprobó el informe.

Quedó desestimada la reclamación de don Francisco Benedicto, al Padrón de Inquilinato.

Igualmente lo fué la del teniente de Artillería don Antonio López al mismo Padrón.

Se desestimaron las reclamaciones al Padrón de Inquilinato presentadas por los señores don Andrés Campillo y don Alfredo Marzo.

Fueron igualmente desestimadas las reclamaciones al Padrón de Carruajes, autocamiones y carros de carga, presentadas por los señores don José Castillo, don Antonio Martínez, don Adolfo Virgili, don Antonio Zamora, don Antonio Aguilar, don Mariano Sanz y don Joaquín Martínez.

Fué desestimado el escrito presentado por don Carlos Molina, en nombre de la Federación de Dependientes, para que se detenga el procedimiento ejecutivo que se sigue por débitos de arbitrios municipales.

Fueron informadas favorablemente las reclamaciones presentadas al Padrón de Cédulas por doña María del Pilar Gasión, don Clemente Campillo, don Francisco Solano, don Jacobo López, don José Vera, don Joaquín Clemente y don Francisco Morote.

Se aprobaron los informes.

Aprobóse la petición de vecindad de don Antonio López.

La Comisión de Instrucción Pública dictaminó favorablemente el escrito de doña Encarnación Martínez solicitando aumento de alquiler de la Casa-escuela de Gea y Truyols.

Se aprobó el informe. La comisión informó favorablemente los expedientes

sobre creación de escuelas, en Pedifianes, los Briones y San Benito.

Se estimaron los informes. Quedó nombrado guarda de la Acequia mayor de Barrera a Juan Martínez.

A don Juan Martínez Herrero se le adjudicará definitivamente las obras de reparación del camino del Malecón, cuya subasta se celebró el 30 del pasado mes de Septiembre.

Se desestimó la instancia de don Juan Baeza solicitando poner un anuncio en la casa de máquinas de los pozos artesanos.

Fueron concedidas varias licencias para obrar, a distintos propietarios.

Se aprobó la moción presentada por la Comisión de Policía Urbana sobre el ensanche de la Plaza de Martínez Torner, en su entrada por la calle de Crédito Público.

FUERA DE LA ORDEN DEL DIA

El Secretario dió lectura a una instancia de don Alvaro Guixot, pidiendo la rescisión del contrato de arriendo del Teatro Romea, en vista del boicot, declarado a este teatro por la Sociedad de Autores.

Solicita además, daños y perjuicios.

Seguidamente, se dió lectura a otro escrito del mismo señor, manifestando que en contrándose en vias de arreglo el asunto de la Sociedad de Autores, daría por retirado el escrito anterior bajo las condiciones siguientes:

1.ª Devolución de la fianza del arriendo anterior.

2.ª Modificar las cláusulas que prohibían el cine y la actuación de artistas de varietés.

3.ª Que el Ayuntamiento tendrá que avisarle con 20 días de anticipación para dar festivales literarios organizados en Abril y en Septiembre.

El Alcalde dice que es un asunto muy complejo este.

Añade que antes de hacer nada sobre ello, debe oírse a los que redactaron el Pliego de Condiciones

Y por último propone que se forme una comisión, compuesta por el Presidente de la Comisión de Propios, señor Lorca, el de Hacienda señor Aguilar, y los señores Pascual del Povil, Pérez Cánovas y Almarza, y como Secretario don Enrique Martí.

La Corporación se encuentra conforme.

Vuelve el Alcalde a usar de la palabra, para invitar a los Concejales a que asistan a la inauguración de la biblioteca del jardín de Santo Domingo, que tendrá lugar esta tarde a las cinco.

Se acuerda también que las sesiones de la Permanente den comienzo a las cinco de la tarde.

El señor Gil dice que se imponga la multa correspondiente a un individuo que está haciendo una casa en Beniján sin atenerse a la línea que le marcó el Arquitecto.

El señor Marqués de Ordoño dice que el Ingeniero municipal le marcó la línea en donde debía obrar.

El Alcalde dice que se estudiará el asunto.

Como no hay más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

DIARIO DE CARTAGENA

CHOQUE

Anteayer chocó en la Puerta de Murcia un tranvía de la línea de Los Dolores con una galera.

De resultas del encontronazo la galera sufrió grandes desperfectos.

BUQUES DE GUERRA

Se rumorea la noticia de que en breve visitará nuestro puerto procedente de Ferrol el hermoso acorazado de la Marina de Guerra española «Alfonso XIII».

REGRESO DE LA BANDA DE INFANTERIA MARINA

Ayer regresó de la vecina ciudad de Lorca la banda del regimiento de Infantería de Marina.

Esta banda marchó contratada a dicha ciudad con objeto de ejecutar varios conciertos.

La referida banda ha obtenido en su viaje un éxito clamoroso.

Felicitemos al señor Oliver que tan acertadamente dirige la laureada banda de Infantería de Marina.

COLOCACIÓN Y BENDICIÓN DE UNA PRIMERA PIEDRA

Esta mañana en las proximidades del barrio de la Concepción ha tenido lugar la bendición y colocación de la primera piedra para el nuevo edificio destinado a Asilo de los pobres.

La bendición la ha efectuado el Obispo de Cartagena, P. Alonso Salgado y la colocación el Alcalde don Alfonso Torres

Al acto han concurrido las autoridades civiles, personales y un enorme público.

El señor Obispo discursó, enaltecendo la caridad católica y hizo historia de la Comunidad de Hermanitas de los Pobres, que más que hermanitas son madres.

Acompañado del Alcalde, invitados y gran gentío recorrió algunas calles del barrio de la Concepción, regresando a pie, desde el mismo

a la ciudad, descansado breves momentos en la Casa del Niño, donde fué obsequiado. A las doce volvió a Murcia

CORRESPONSAL

6 Octubre.

LA LUCHA CONTRA LA TUBERCULOSIS

Una medida que debía tomarse

En Reims se ha celebrado el Congreso de la Alianza de higiene social.

Uno de los asuntos de que han tratado eminentes doctores, y tal vez con preferencia a los demás, ha sido el medio de combatir la tuberculosis.

El doctor Calmette expresó al auditorio los excelentes resultados de la vacunación infantil antituberculosa, obtenidos con la vacuna Bog.

Añadió que de 1.210 recién nacidos vacunados desde hace un año, 281 no fueron separados de sus madres tuberculosas en el periodo de mayor contagio, la mortalidad fué del 1 por 100, mientras que sin vacuna este porcentaje de mortalidad hubiera sido de 25 por 100, como mínimo.

Esta medida sanitaria debía de implantarse en Murcia; pero con todo rigor, obligando las autoridades a quienes corresponde velar por la higiene, a que se aplique la mencionada vacuna a todos los niños recién nacidos, toda vez, que en esta región existen gran número de tuberculosos, sobre todo mujeres, y muchas de estas son madres, estando atacadas del fatal bacilus de Cok.

Suponemos que las autoridades acogerán con cariño estas líneas y pondrán de su parte todo su empeño para la implantación de este sistema, porque con él se hace un bien a Murcia, tan digna de que se haga por ella y para ella todo cuanto sea beneficioso, y ya que ha estado tanto tiempo en completo abandono, bueno es que le llegue la hora del resurgimiento, que tanto se desea

C. S. M.

Noticiero local

Se encuentra mejorada de su enfermedad la bella señorita Lolita Esteve. Lo celebramos.

Ayer tuvimos el gusto de saludar, procedente de Cartagena, a nuestro buen amigo el Ingeniero Industrial don Manuel Cánovas.

Se encuentra en esta Capital nuestro buen amigo don José Tárraga.

Se encuentra enferma la preciosa niña Elvirita García Izquierdo, hermana de nuestro compañero de Redacción don Federico.

Mucho celebraremos que la enfermita experimente una franca mejoría.

TENNIS

Ayer tarde se jugó el segundo match del campeonato de tennis que actualmente se juega en las pistas de la Condomina.

Jugaron un interesante partido las parejas lorquinas Martí ez - Fernández contra Meseguer-Bayona, venciendo éstos por 6-4, 7-5, 5-6, 6-3, después de brillantes jugadas, causando muy buena impresión.

Mañana se celebrará el match de la emoción del campeonato: L. Villar-Villar contra Nolla Arche.

Kuz

Una aclaración

Hemos recibido la visita de don José López Arce, de Beniján, para manifestarnos que es completamente inexacto que él entregara un duro falso a Pérez Nicolás, y mucho menos que le agrediera con un ladrillo. Lo que sí ocurrió y esta es la verdad del hecho, es que el señor Arce entregó un dinero al Pérez, y a los cuatro o cinco días se presentó diciéndole que le había entregado un duro falso, y como el señor Arce tenía la seguridad de que no se lo había entregado, entonces el Pérez cogió un ladrillo y amenazó al señor Arce, el cual no tuvo más remedio que torcejar con él y al caer al suelo el mismo Pérez se causó la pequeña lesión que padece y que sabemos que no tiene ninguna importancia.

A í lo hacemos constar para que cada uno quede en el lugar que se merece.

cogimiento, la muerte de un «tístico».

Leemos en un número extraordinario de «La Libertad» de Badajoz.

«Muy en breve tendrá lugar la apertura del establecimiento de tejidos de los Sres. Rodríguez y Delicado».

Les auguramos un franco éxito

¡Ya sabía Rodríguez lo que se hacía al asociarse a Delicado!

Porque lo principal en su negocio es eso, ser «delicado» con la clientela.

Un anuncio telegráfico en «El Porvenir», de Cartagena: «Compraría sin intervención corredor, casa con huerto en Barrio Los Dolores».

¡Es un capricho! ¡Querer realizar la compra de una casa y no querer en ella ni un mal «corredor».

FRITZ CARAMBA

Para anuncio práctico LEVANTE AGRARIO

LITERATURA Y MÚSICA

Dos opiniones que tienen una coincidencia asombrosa

Ya hace algunos días leímos en «El Liberal» unos artículos sobre música rusa. Se discutía sobre la música popular y la técnica y la época llamada de «los cinco». Nada se descubría en ellos, pero estaban trazados con amplias perspectivas y orientados hacia criterios propios.

Su autor, don Roberto Cortés (que firma también con el pseudónimo de «Da Capo») cuenta con nuestra admiración como violinista, pero a decir verdad no le conocíamos como escritor técnico en la materia. Le considerábamos con cultura suficiente para tratar semejantes cuestiones y por ello se explica la curiosidad con que acogimos esos dos artículos en los cuales encontrábamos, por lo menos, la gallardía de afrontar los temas de forma personalísima, con unos rotundos juicios que allí se aseveraban como de origen puramente personal.

leyendo y releendo estos artículos se refrescó nuestro recuerdo. ¿Es posible que coincidiera con estas recientes opiniones, Camille Maclair? Tiene publicado un libro que trata de música moderna y hace ya tiempo que leímos unos capítulos dedicados a Glinka y su influencia, y al grupo de «los cinco». No salimos de nuestro asombro. Se trata indudablemente de un caso de coincidencia maravillosa debido a las dos gemelas formas de enfocar el mismo asunto.

Hemos vuelto a repasar el libro de Maclair, «Historia de la Música Moderna-1850-1914». Se da el caso de que Cortés y Maclair coinciden de tan exagerada manera que no ya en la idea sino en la expresión, a través de la traducción española, se fusionan como nacidas del mismo entendimiento y lenguaje. No hay más diferencia sino que una opinión es de Maclair y la otra la da Cortés como se propio.

Puntualicemos Dice Maclair: «Así pues, Glinka contiene en germen todas las intenciones de los compositores siguientes, exceptuando a Moussorgsky, que es un fenómeno acaso sin par en ninguna escuela musical del mundo entero». Dice Cortés: en cuanto a Moussorgsky es un caso aislado en la historia musical de Rusia y aun del mundo».

Habla Maclair: «El eslavismo es muy distinto; como decíamos más atrás, contrariamente a la opinión usual, antes hay que buscarlo en Chopin, Liszt, Smetana, y aun en Mahler». Anota el señor Cortés: «el verdadero eslavismo musical ha de buscarse más bien en Liszt, Chopin, Smetana y aun Mahler».

Estas dos coincidencias son de criterio: explicables si se quiere pues obedecen a trazos establecidos por el ensayista general. Pero observemos otro género de coincidencia tanto más asombroso cuando se distingue desde un punto de vista literario.

Termina diciendo Camille Maclair: «En su arte opulento y bárbaro, todos ellos se inspiraron en las leyendas y en las costumbres de la antigua Rusia, mística y sufrida, doliente bajo el yugo de su aristocracia cruel, llena de poesía resignada, de caprichos y de supersticiones, y de aquí pasaron sin esfuerzo, apartándose del modernismo europeo, a la poesía asiática, a sus dramas; a sus cuentos fabulosos, a sus pompas y a sus crímenes. Resultado de ello fué un arte espontáneo, insólito, sumamente curioso, situado al margen de toda la música antigua y moderna, que promovió atrevidamente el folk-lore a la categoría de las grandes creaciones».

Dice en su artículo el señor Cortés: «En mi entender todos estos autores (los cinco), empezaron inspirándose en las costumbres antiguas de Rusia, de la gran Rusia doliente, atenazada bárbaramente bajo el yugo de una despótica y cruel aristocracia y de esto pasa en sin aparente esfuerzo y sin preocuparse del modernismo europeo a la poesía asiática con sus dramas, sus cuentos fabulosos, sus orgías y sus crímenes. Producto de todo esto fué un arte mixto ruso asiático que queda al margen de la música europea antigua y moderna, y que elevó el arte popular a la categoría de arte de grandes creaciones para espíritus cultivados y selectísimos».

Esto pudiera calificarse, en literatura, de plagio. Nosotros nos quedamos en una penumbra más cortés. Lo aducimos simplemente a una coincidencia de maravilla. «Da Capo» dice frecuentemente en sus artículos: «en mi entender», «queda sentada mi opinión», «lo primero que se me ocurre»... ¿Cómo creer que quien se expresa de tan resuelta manera vaya a beber en fuentes ajenas lo que se atribuye como propio?

Pero en fin, piense como quiera la maledicencia y forme cada cual el juicio que más le cuadre.

Nosotros, con todas las consideraciones que el señor Cortés nos merece, hemos de recordarle antes de terminar, cierta frase destemplada que dirigió no hace mucho, por los días de aquellos artículos, a la redacción de «Levante Agrario», fundando su desquite en que en uso de su perfecto derecho opinaba como mejor le parecía. Complacidosimos por ello. Pero debe tener cuidado el señor Cortés con sus opiniones para evitar estas coincidencias peligrosas, que siempre se prestan a piadosas interpretaciones.

A. B.

El Príncipe de Asturias llega a Madrid

Madrid, 7. — Ayer noche llegó en automóvil a esta corte el Príncipe de Asturias.

Hizo el viaje en automóvil con objeto de visitar las minas de Numancia.

